
ACCORD DE L’ADJECTIF 
 

L’adjectif qualificatif donne une information sur le nom. Il s’accorde en genre 

(féminin/masculin) ou en nombre (singulier/pluriel) avec le nom auquel il se rapporte. 

 

1. Au féminin 

En général, il suffit de rajouter un –e. 

Mais il y a des cas particuliers :  

 

MASCULIN FEMININ EXEMPLE 

- eil -eille vieil, vieille 

-el -elle naturel, naturelle 

-er -ère gaucher, gauchère 

-eau -elle beau, belle 

-eur -euse menteur, menteuse 

-eux -euse creux, creuse 

-f -ve neuf, neuve 

-ien -ienne quotidien, quotidienne 

-ier -ière dernier, dernière 

-on -onne bon, bonne 

-ou -olle fou, folle 

-s -sse gras, grasse 

-teur -trice provocateur, provocatrice 

 

2. Au pluriel 

En général, il suffit de rajouter un –s. 

Mais il y a des cas particuliers : 
 

SINGULIER PLURIEL EXEMPLE 

-eau -eaux nouveau, nouveaux 

-eu -eux, sauf « bleus » grincheux, grincheux 

-al -aux, sauf « banal, bancal, fatal, final, 

natal, naval, glacial, jovial 

normal, normaux 

-s invariable gris, gris 

-x peureux, peureux 

 

adjectif de 

couleur 

-s 

Mais il est invariable quand : 

→ ce sont aussi des noms (cerise, 

orange,…) sauf : rose, mauve, fauve et 

pourpre qui s’accordent. 

→ ce sont des adjectifs composés. 

rouge, rouges 

 


